
 1 

MARAU/RS, 16 de setembro de 2019 
 
 
 

         ANAIS Nº. 037/2019 
 
 

                                                       Aos dezesseis dias do mês de setembro do ano 
de dois mil e dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em 
sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 
Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 
Josiane da bancada do MDB, Vice-Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, 
Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereador De Conto da 
bancada do MDB, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre 
da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da bancada do 
PROGRESSISTAS. O Vereador Nego Vedana estava ausente. A senhora 
Presidente Vereadora Josiane declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino de Marau. 
Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior tendo sido aprovada 
por 7 (sete) votos favoráveis e uma ausência registrada. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Segundo 
Secretário, Vereador Edgar Chimento, e também das correspondências recebidas 
pela Casa. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: A 
Presidente Vereadora Josiane passou a presidência para o Vice-Presidente 
Vereador Zigomar Zanin, a fim de pronunciar-se no espaço de comunicações com o 
assunto Igreja do Evangelho Quadrangular. Após o pronunciamento da Vereadora 
Josiane, a Presidência foi devolvida a ela, pelo então Presidente Vereador Zigomar 
Zanin. Vereador De Conto, com o assunto “estacionamento rotativo”, e Vereador 
Zigomar Zanin com o assunto “trabalho dos vereadores e obras”. Fez uso da palavra 
o Líder do Governo Vereador De Conto. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0095/2019 - 
Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos provenientes do 
FUNDEB a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0096/2019 - Autoriza o 
Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Marau – APAE. Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento.  
Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri. Pronunciamento do Vereador De Conto. Pronunciamento do 
Vereador Jair Roy. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação 
e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 
0097/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar ao Conselho Pró 
Segurança Pública – CONSEPRO. Pronunciamento do Vereador De Conto. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
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Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0098/2019 - Autoriza o 
Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos - Edital de Chamamento Público 
nº. 04/2019. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 006/2019 - Concede a distinção em homenagem ao Dia Nacional 
do Vereador ao Senhor João Atílio Rodigheri. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 007/2019 - Concede a distinção em homenagem ao Dia Nacional 
do Vereador ao Senhor Jonas Sebben. Pronunciamento do Vereador De Conto.  
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. 
PRESTAÇÃO DE CONTAS Nº 002/2019 - Prestação de Contas - Processo nº 
004351-02.00/17-0 - PM de Marau - Contas de Governo - Exercício de 2017 - 
Senhor Iura Kurtz, com Parecer Favorável do TCE Encaminhado para: Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI 
Nº 000090/2019 - Denomina de Rua Homero Nunes Couto a Rua A do Loteamento 
Frei Francisco. A Presidente Vereadora Josiane passou a presidência para o Vice-
Presidente Vereador Zigomar Zanin, a fim de pronunciar-se sobre o referido projeto. 
Após o pronunciamento da Vereadora Josiane, a Presidência foi devolvida a ela, 
pelo então Presidente Vereador Zigomar Zanin. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri. Pronunciamento do Vereador De Conto. Pronunciamento do 
Vereador Zigomar Zanin. Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre.  
Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. Pronunciamento do Vereador Jair 
Roy, com aparte para o Vereador Anderson Rodigheri. Pronunciamento do Vereador 
Renan Borba, com aparte para o Vereador De Conto. Requerimento Verbal 
solicitado pelo Vereador Anderson Rodigheri. Requerimento Verbal solicitado pelo 
Vereador De Conto. APROVADO por sete votos favoráveis e uma ausência 
registrada. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 0020/2019 - Requer nos termos 
dos Artigos 136, VIII,18 II e  § 1º do Regimento Interno da Casa licença para tratar 
de assuntos particular por prazo até cento e vinte dias a contar do dia 06 de 
setembro de 2019. REJEITADO por quatro votos contrários dos Vereadores 
Marciano Aguirre, Anderson Rodigheri, Renan Borba e Jair Roy e três votos 
favoráveis dos Vereadores De Conto, Zigomar Zanin e Edgar Chimento. Justificativa 
de voto dos Vereadores Anderson Rodigheri e De Conto. REQUERIMENTO AO 
PLENÁRIO Nº 0021/2019 - Requer a destinação de parte da Sessão do dia 30 
setembro de 2019, para homenagear o Tauras Rugby Clube que completa 04 anos 
de história no dia 26 de setembro. APROVADO por sete votos favoráveis e uma 
ausência. A Senhora Presidente Vereadora Josiane solicitou reunião da Mesa. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
seguintes vereadores: Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. O 
Vereador De Conto solicitou questão de ordem. O Vereador Jair Roy solicitou 
requerimento Verbal. O Vereador Anderson Rodigheri solicitou requerimento Verbal. 
O Vereador Edgar Chimento solicitou requerimento verbal. O Vereador De Conto foi 
indicado pelo líder da bancada do MDB, Vereador Chimento, para integrar a 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. Após pronunciaram-se os 
Vereadores Edgar Chimento, Marciano Aguirre e De Conto. O Vereador Renan 
Borba solicitou espaço de liderança destinado à bancada dos Progressistas, para 
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que o Vereador Anderson Rodigheri fizesse sua manifestação. O Vereador Edgar 
Chimento solicitou espaço de liderança destinado à bancada do MDB, para fazer 
uso da palavra. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NO DIA DEZESSEIS DE 
SETEMBRO DE DOIS MIL E DEZENOVE. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento da 
Vereadora Josiane. Cumprimentou os presentes. Mas eu trago aqui para os 
vereadores um, pouquinho da história do Evangelho, da Igreja do Evangelho 
Quadrangular, porque depois nós votaremos uma rua que é muito importante para  
essa igreja e não terei tempo o suficiente para explanar para os senhores o que é 
essa igreja no nosso país, no mundo e também na cidade de Marau. Então, a Igreja 
do Evangelho Quadrangular teve início em Orkland, na Califórnia, nos Estados 
Unidos em 1922, através de uma fundadora Missionária Aymee Semple Macfson. 
Quadrangular porque ela tem três bases na qual ela crê, que são quatro benefícios 
que Jesus salva, que Jesus batiza no Espírito Santo, Jesus Cura Divina e Jesus 
voltará. Em 1951  a Igreja do Evangelho Quadrangular chegou aqui no Brasil através 
do americano Harold William em São João da Boa Vista , no estado de São Paulo. 
No RS chegou na cidade de  Passo Fundo em 1959 pelo Missionário Sebastião 
Pereira. No Brasil tem mais de 17.000 igrejas. No estado do  Rio Grande do Sul  são 
mais de 2.000 igrejas quadrangulares. Em Marau, em 1985 iniciou a IEQ na casa de 
pedra, ali na Rua José Primo Bernardi, se estabelecendo até hoje a sua matriz na 
Pedro Rigo,1503 no bairro Jardim do Sol através do Pastor Homero Nunes Couto, 
hoje contando com 8 igrejas aqui na nossa. E em reconhecimento ao trabalho 
realizado, sendo elevado a Sede Regional em 2019, tendo como Superintendente 
Regional o Pastor Bispo Eduardo Almeida, que é o pastor que sempre freqüenta as 
nossas sessões, que é bem assíduo aqui conosco. Lembrando que também existe 
uma Quadrangular lá no Carrascal, que é lá no interior de Marau, a minha sogra está 
presente é daquela época né. Então, a nossa Igreja aqui na José Primo Bernardi, na 
época, foi construído com tijolos e barro, com esforço do pastor e da comunidade 
que ajudava, dos irmãos que muitos ainda estão lá hoje. Então, hoje a gente vê uma 
nova geração que participa. E é muito honroso nós estarmos nomeando uma rua 
com o nome daquele que trouxe a nossa Igreja para Marau. Eu tenho certeza que os 
meus colegas votarão a favor desse nome, porque a gente sabe, Renan, você pedia 
hoje se tinha uma homenagem, é uma homenagem né ao falecido então Pastor 
Homero, mas a gente quer eternizar e mostrar que a nossa força está aqui. E 
acredito que muito mais pessoas gostariam de ter vindo, mas o trabalho não pode 
permitir, alguns compromissos das igrejas também não permitiram que eles viessem 
todos. Então, meu muito obrigado. E é essa mensagem que eu queria deixar nessa 
noite, Senhor Presidente. Pronunciamento do Vereador De Conto. Cumprimentou 
os presentes. Hoje Marau, 16 de setembro de 2019, começou o seu estacionamento 
rotativo, que muita gente não está entendendo. Esse estacionamento faz parte de 
um projeto, de um plano de mobilidade urbana. Ele é feito não pra ter carros 
parados, ele foi criado para ter carros andando sem trancar as ruas. É isso que 
ainda não entenderam. Em algumas cidades, já ouviu falar, pra fazer essa limpeza 
na rua de carros que atravancam tal dia  os carros com número impar na placa, 
noutros dias com placa par. Lá em tal lugar inventam outra coisa. Marau criou isso 
aí: a mobilidade urbana. Tem que gente que pensa que foi feito pra arrecadar 
dinheiro não foi feito para mobilidade urbana. Eu saí hoje ao meio dia, um pouco 
abaixo da Prefeitura. Cheguei na esquino do Ferlin e em poucos segundos eu 
consegui adentrar e dobrar à esquerda na Barão do Rio Branco, logo em seguida, 
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rapidamente, dobrei à esquerda pra dobrar na Lauro Ricieri Bortolon e em instantes 
eu passei pela Avenida Julio Borella. Antes levaria pelo menos dois minutos em 
cada um desses lugar, olhando pra um lado, olhando pro outro, correndo o risco de 
sofrer uma batida  no carro da gente ou a gente bater no carro do outro. Então, 
vamos parar. Um cara chegou dizer uma semelhante bobagem que ele vinha 
descendo e ficou com medo que fosse pará-lo pra cobrar dele. Mas é 
estacionamento rotativo, e não andamento. Mas quando a pessoa fica meio 
fanatizada por uma ideia, eles também saem fora do normal. Eu sou do tempo que 
aqui onde é as Lojas Paludo, era o Clube Liberdade e meus pais moravam ali, do 
lado tinha a padaria do Natal Rodigheri, avô do nosso vereador Anderson. Ali havia 
árvores. A minha vó que vinha de São Paulo da Cruz ou os filhos dela, tios meus, 
vinham pra Marau fazer compras ou pra trazer o trigo ou o milho pra moer no 
moinho, eles amarravam o cavalo na frente do Clube Liberdade. E não era Avenida 
Julio Borella, Marau era vila. Era rua principal. Onde a prefeitura era loja de José 
Primo Bernardi, no Ferlin era loja do Ferlin e logo acima do José Posser Sobrinho, ia 
até onde hoje tinha o Pissolato. Em todas elas na frente tinha uma madeira assim 
colocada pra quando o pessoal chegar lá e amarrar o cavalo. Hoje não se amarra 
mais cavalo ali. O progresso veio. Então, Marau não tá regredindo, Marau está 
progredindo. E esse estacionamento rotativo é estático, agora ninguém mais muda. 
É mandamento da lei de Deus. São os dez mandamentos, ninguém muda. Não. É 
uma lei que já passou pela Câmara, foi feita em 2015, em 2017 foi modificada. 
Poderá ser modificada se adaptando. Então, vamos acreditar um pouco que Marau 
pode sim ter o progresso e desenvolvimento. O que não são podia e não pode é 
continuar como ela tá agora. A pessoa chegava não respeitava garagem das 
pessoas, estacionavam duplo. É só um pouquinho, desço e já volto e assim por 
diante. Então, nós temos que ter presente que o estacionamento rotativo não foi feito 
pra fazer carros estacionar, foi feito para que haja mobilidade urbana na cidade. Os 
carros que circulam possam percorrer as ruas evitando acidentes e tantas outras 
coisas. Então, eu saúdo esta data como uma data especial para o Município de 
Marau. Muito obrigado. Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. Saudou os 
presentes. Me inscrevi com o assunto trabalho dos vereadores, porque tramitou 
nesta Casa um projeto aonde nós criamos uma lei que regulariza ou dá diretrizes da 
nossa orla do Capingui. Por que a importância do trabalho dos vereadores? Porque 
esse projeto tramitava antes de nós aprovarmos o projeto nesta Casa, tramitava no 
Ministério da Justiça de Marau, desde maio de 2011. Oito anos atrás. Um processo 
contra moradores e contra os lindeiros, enfim, proprietários do entorno da nossa orla 
do Capingui e também desfavorável ao nosso Município. Diz aqui o Promotor em 
reunião na Câmara de Vereadores, no ano de 2018, discutindo o projeto que depois 
acabou virando uma lei ele nos traz a notícia que conforme nos termos do artigo tal o 
projeto da orla do Capingui acaba virando lei e, portanto, aquilo que vinha sendo 
desfavorável aos moradores e ao Município de Marau e baseado na vontade de nós 
vereadores e da batalha, também do Município de fazer um regramento, fazer 
normas, esse projeto está arquivado. E depois eu passarei uma cópia para cada 
bancada, para salientar que às vezes é importante nós também, de um trabalho que 
fizemos em conjunto, todos nós, aprovamos uma lei de diretrizes para quem quiser 
fazer seus lotes lá, fazer suas áreas urbanas e conseguimos, com isso, o 
entendimento da Promotoria que não havia mais a necessidade de ficar condenando 
ou assim dar seguimento a esse processo. Ele está datado, chegou ao nosso 
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gabinete agora, datado em 02 de setembro de 2018. Depois entregarei uma cópia 
para cada bancada para que tomem conhecimento. De 2019, perdão De Conto. E 
ele só veio pra minha bancada, porque naquela época nós que promovemos aquela 
audiência. Enfim, serve a todos nós o elogio de que o trabalho do vereador dá 
resultado sim. Também me inscrevi com o assunto obras, De Conto, porque tive a 
oportunidade junto com o Vereador De Conto, junto com a Presidente Josiane, na 
quinta-feira, a convite do Prefeito Municipal de andarmos por essa cidade de Marau 
e ter a oportunidade aquilo que nós sabíamos por fotografias, pela imprensa ou até 
pela fala do Prefeito, que a gente se reúne toda a semana, nos proporcionou a 
oportunidade de irmos visualizar a transformação que tá acontecendo na nossa 
cidade. E a nossa surpresa positiva, De Conto, é de que me deixou um final de 
semana ainda mais feliz, porque o planejamento do inúmeros de obras que irão 
iniciar nos próximos dias. Eu tenho certeza que muitos bairros de vocês, que ainda 
por um acaso não receberam melhorias, tenham a certeza de que nos próximos dias 
ou nos próximos meses, dentro da programação que tá trabalhando o Poder 
Executivo, com certeza irão receber melhorias lá nos bairros, no centro, enfim toda a 
nossa comunidade, para que cada dia possamos ter um Marau melhor, ter pessoas 
melhor e como falou o De Conto, também, o estacionamento rotativo também eu 
entendo que vem para dar uma mobilidade melhor para cada pessoa, para cada 
marauense. Era isso Senhora Presidente. Meu muito obrigado. Líder do Governo 
Vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. O prefeito manda hoje, para esta 
Casa, quatro projetos de lei. O de numero 95/2019, autoriza o Poder Executivo 
firmar parceria e repassar recursos provenientes do FUNDEB a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE. Serão repassados R$ 458.951,77. 
Esse dinheiro vem um fundo nacional e que é dado conforme o número de crianças 
que são atendidas. Para cada criança mês tem um determinado valor. E lá na APAE, 
conforme o censo escolar de 2019, são 132 jovens. Então, não é uma verba, assim, 
que a Prefeitura está dando, ela repassa, faz a intermediação, faz parceria, mas é 
um dinheiro que vem do FUNDEB. Também temos o projeto 96, que autoriza o 
Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Marau – APAE. Aqui sim a Prefeitura está dando R$ 
172.171,20, distribuídos durante 12 meses. Se a lei for aprovado e sancionada 
agora, digamos que comece no mês de outubro, por doze meses até o ano que vem 
a APAE receberá 1/12 dessa quantia de 172. O municipio está dando, já existe 
dinheiro que o Município repassa à APAE, mas a entidade passou de 47 atendidos 
para 80. Então se justifica que uma entidade como a APAE ela mereça do poder 
público. E acho que nenhum marauense lamentará ou dirá que esse dinheiro é mal 
aplicado aos ser colocado na APAE, mesmo depois de tudo o que a gente vê, as 
apresentações que eles fazem quando tem algum show, semana da pátria, sem 
contar as maravilhas que tem lá dentro quando a gente vai visitar. Então, nada a 
criticar nesse dinheiro que o Município vai repassar, porque antes eram 47 crianças 
ou adultos, porque não são só crianças, agora são 80. São 33 a mais e que 
precisam de auxilio total, de ajuda total. O projeto de lei número 97 autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar ao Conselho Pró Segurança Pública de Marau – 
CONSEPRO, a quantia de R$ 170.400,00. Também em doze prestações, para que o 
CONSEPRO aplique esse dinheiro, ajuda a segurança pública, porque o 
CONSEPRO é um conselho Pró Segurança Pública, que então o Prefeito teria 
dificuldade, é da lei não permite que se dê, por exemplo, ajuda diretamente pra 
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Brigada. Por que que não? Por que não pra Polícia Civil? Porque sendo eles órgãos 
estaduais não podem ter dinheiro municipal, mas pode o conselho, isso a lei prevê, o 
CONSEPRO repassar. Então é repassado para o CONSEPRO que em conjunto faz 
esse benefício. Exatamente o dinheiro que, começaram a se instalar em Marau, as 
câmeras que hoje monitoram o nosso município foram repassados pro CONSEPRO, 
para que o CONSEPRO juntamente com outras entidades pudesse fazer o começo 
e hoje esse projeto está andando e melhorando cada vez. Então, são R$ 
170.400,00, durante doze meses, dividido então 1/12 cada mês. E o projeto de lei 
número 98 Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos.  O Edital 
de Chamamento Público número 04/2019. São R$ 95.270,33. É feito um 
chamamento público, seria quase que como uma licitação, as entidades que estão 
dispostas a prestar esses serviços atendem a esse chamamento e se preencherem 
os requisitos, eles receberão. Então, o primeiro chamamento público nesse projeto, 
nós temos três chamamentos. Um é pra apresentações artísticas de musica e 
fanfarra com instrumentos variados de sopro e percussão com aprendizagem de 
partituras, trazendo benefícios sociais e culturais pra aprendizagem de instrumentos 
musicais. Deve ser aberto a participação da comunidade com ensaios semanais, 
com disponibilidade de horário quando solicitado para apresentação no Município. 
Quando o Município precisar que eles façam apresentações eles terão que 
gratuitamente apresentar e assim por diante. Para a entidade que ganhar esse 
primeiro chamamento público, que não sabe que é. É a que preencher os requisitos, 
irá receber R$ 31.333,82, parcelado em dozes meses. O segundo chamamento é 
pra apresentações artísticas de canto com repertório eclético abrangendo eventos 
culturais , sociais e educativos. O coro misto, a quatro vozes, e deve ser aberto à 
comunidade, trazendo benefícios sociais e culturais, como conhecimento da história 
e da música através de seu repertório e teórico musical básico aplicado a leitura de 
partituras, canto, coral com ensaios semanais, com disponibilidade de horário, 
quando o município precisar de apresentações. Também quem vencer esse edital 
vai também receber o mesmo valor de R$ 31.333,00, parcelado em 12 meses. E o 
terceiro é pra apresentação artística de cantos, com repertório italiano, além de 
músicas culturais populares brasileiras e gauchas, com utilização de instrumentos 
como gaita e violão para acompanhamento, com coro misto, a quatro vozes, deve 
ser aberto à comunidade trazendo benefícios sociais e culturais e, também, 
apresentando para o Município gratuitamente quando o Município pedir. Então, 
vocês vejam que não é simplesmente pra distribuir dinheiro aí pra um grupo 
aventureiro. Não, é uma coisa bem formatada. Vocês vêem. Diz até os instrumentos 
que devem usados, quais os tipos de cantos e assim por diante. Então, está sendo 
enviado esse projeto pra ser discutido e aprovado ou não, dependendo da vontade 
dos vereadores, mas temos certeza que só trará benefícios culturais para Marau e 
sociais também, porque provavelmente até muitas vezes pessoas carentes, crianças 
e tal poderão entrar nesses projetos e serem beneficiados. Senhora Presidente são 
os quatro projetos que o Prefeito envia esta semana para a Câmara. Obrigado. 
PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0095/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos provenientes do FUNDEB a Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar 
Social. PROJETO DE LEI Nº 0096/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria 
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e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau – 
APAE. Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. Senhora Presidente. 
Senhores vereadores. Somente fazer um complemento, eu acho que o De Conto já 
falou bem, mas enfim, todo mundo sabe do excelente trabalho que a APAE presta 
aqui para o Município de Marau, principalmente pelas crianças aí ou pelas pessoas 
mais necessitadas. Quem não conhece o trabalho desenvolvido lá, vai um dia 
conhecer para vocês verem todo o trabalho desenvolvido. Acho que esses dois 
valores aí 458 mil dinheiro veio do FUNBEB e mais os 170 mil dinheiro do recurso do 
próprio Município, além de que o Município faz parceria com a APAE, também, com 
o empréstimo ou a destinação de alguns professores também sem custo pra APAE. 
Acho importantíssimo por todo o trabalho desenvolvimento por essa importante 
entidade aqui no município de Marau. E então, está de parabéns a administração, 
está de parabéns a APAE pela parceria. E ela não presta só serviços aqui pros 
excepcionais do Município de Marau, e sim pra toda a região em torno do nosso 
município. Era isso Senhora Presidente. Obrigado. Pronunciamento do Vereador 
Marciano Aguirre. Saudou os presentes. Certamente os dois projetos muito 
importantes que vem esses projetos, praticamente, desde que eu dou aula no 
Município de Marau, que já faz um bom tempo, passando por vários prefeitos, vem 
sendo mantido. O primeiro bem explicado é conforme o número de alunos. Esses 
valores chegam né aos cofres públicos por meios legais e a Prefeitura repassa 
conforme aquilo que vem só serve para repassar. O segundo, também muito 
importante, até para explicar um pouco, foi muito bem o Vereador De Conto, como 
líder nas suas explicações, mas há anos atrás o Município tinha uma cedência maior 
de servidores à APAE, de professores. E também por uma exigência federal muitos 
desses servidores hoje até não sei se existe ou se existe já são um numero bem 
menor, ele veio diminuindo e o Município em contrapartida também foi aumentando 
os valores pra continuar dando auxilio que sempre vem dando através do tempos à 
nossa APAE, que faz um belo trabalho, não só Marau, a região, outros municípios 
também contribuem em escalas conforme o numero de pessoas que são atendidas.; 
então, certamente, com certeza, que a bancada Progressistas dará todo apoio a 
esses dois projetos. Obrigado Senhora Presidente. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri. Cumprimentou os presentes. Realmente é um projeto muito 
importante já reforçado pelos vereadores. A gente sabe todo o trabalho realizado 
pela direção da APAE na busca de recursos. Essa parceria com o Município de 
Marau, que desde o inicio ocorre, como salientou o Vereador Marciano, ainda não é 
o suficiente, mas a direção busca, fora isso, também recursos. Nós acompanhamos 
a pouco do troco solidário do Comercial Zaffari, aonde foi repassado recursos pra 
APAE. Quem tá cadastrado na nota fiscal gaúcha pode lá também colocar a APAE 
como uma das beneficiárias de recursos dessa finalidade. Estive em Brasília, 
juntamente com o Vereador Renan Borba e ao solicitar aos Deputados emendas 
parlamentares, foi pedido para a APAE, inclusive sinalizado o valor de 100 mil pelo 
Deputado Covatti, onde 50 mil pra APAE e 50 mil para a ABESFA, que também será 
depositado para o Fundo Municipal da Assistência Social e o Município fará o 
repassa para a APAE. Então, quem puder contribuir, a comunidade que puder 
contribuir certamente a APAE precisa cada vez mais, porque os custos são altos 
para manter a estrutura. E esse belo serviço deve sempre continuar e ser cada vez 
mais fortalecido. Obrigado, Presidente. Pronunciamento do Vereador De Conto. 
Senhora Presidente. Caros colegas Vereadores. Foi muito bem colocado pelos 
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demais colegas. O Vereador Chimento citou, depois agora também o Vereador 
Anderson, que não são só pessoas de Marau, que são atendidas. Mas apenas um 
esclarecimento, porque alguém poderá dizer como é que Marau está ajudando 
outros municípios com dinheiro daqui, que é do povo daqui. Na realidade esses 
municípios que mandam a APAE também tem convênios que ajudam a pagar. 
Inclusive seria ilegal se viessem pessoas de outros município tudo mantido pelo 
Município de Marau. Então, logicamente, esses municípios que mandam para cá 
diariamente as suas pessoas para a APAE, eles também contribuem né, então é 
importante saber, senão poderá ter uma interpretação incorreta. E logicamente eu 
me recordo, quando o gerente do Banco do Brasil, onde eu trabalhava, começou 
bolar a ideia da APAE, eu nunca dizia pra ele, mas pensava o Manoel tá fora da 
bolinha. Vai fazer uma APAE em Marau? Tem quatro, cinco pessoas por aí. Um dia, 
depois de muito tempo, me animei falar com ele. Ele disse tem mais de quatrocentas 
pessoas, aquilo em 1970, não era 1980.então agente não tava a par do problema 
que era em Marau. E graças a APAE quantas pessoas são atendidas, foram 
atendidas, mudou a mentalidade do povo, inclusive a minha. Eu digo, confesso, na 
minha ignorância na época, achava que eram pessoas que só faziam peso, né, não 
davam nada e a gente vai vendo que eles dão muito mais do que nós. Então, como 
disseram os demais vereadores, o Município de Marau, o Prefeito de agora, do 
anterior, do anterior e desde lá quando começou, acho que na época dos outros 
prefeitos Maneco, Turra, né, sempre todos ajudando. Foi sempre um dinheiro bem 
aplicado e será bem aplicado, porque estão atendendo pessoas que dão muito mais 
pra nós de volta, do que nós damos pra eles. Obrigado. Pronunciamento do 
Vereador Jair Roy. Cumprimentou os presentes. Esse projeto, sem sombra de 
dúvida, vem de encontro a uma necessidade. A APAE hoje é um entidade de muito 
respeito em Marau, faz um trabalho maravilhoso, inclusive tenho amigos que tem 
filhos que freqüentam a APAE. E toda hora a gente vê as campanhas pra arrecadar 
fundo pra conseguir que esse projeto tenha continuidade. Nossa bancada, com 
certeza, como os colegas vereadores já falaram , vamos estar favorável. E é um 
projeto que, com certeza, tem que ser ampliado dentro da sua possibilidade, pois 
vem fazendo um trabalho diferencial, com certeza, na nossa cidade. Obrigado, 
Presidente. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 
0097/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar ao Conselho Pró 
Segurança Pública – CONSEPRO. Pronunciamento do Vereador De Conto. 
Senhora Presidente. Caros colegas vereadores. Eu também na hora que fui ler me 
deixou assim também. Ele parece estar incompleto. Autorizar repassar ao Conselho 
Pró Segurança Pública. Repassar o que? Né. E a ementa é. Então sugiro às 
comissões, a que competir dessas comissões que receberão esses projetos que 
façam uma emenda na ementa. Isso aí se chama ementa, transferindo ali pra cima o 
valor que está no artigo 2º de R$ 170.400,00 ou qualquer outra coisa que indique o 
que está sendo passado. Ou recurso, né. Talvez a palavra recursos. Não é citado o 
valor, obrigado Vereador, falaste bem, repassar recursos. Tem que ser feito uma 
emenda na ementa e a comissão que pegar isso aí e que for competente pra tal faça 
essa emenda. Eu peço, por favor. Obrigado. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar 
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Social. PROJETO DE LEI Nº 0098/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria 
e repassar recursos - Edital de Chamamento Público nº. 04/2019. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 006/2019 - 
Concede a distinção em homenagem ao Dia Nacional do Vereador ao Senhor João 
Atílio Rodigheri. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 007/2019 - Concede a 
distinção em homenagem ao Dia Nacional do Vereador ao Senhor Jonas Sebben. 
Pronunciamento do Vereador De Conto. Senhora Presidente. Caros colegas 
Vereadores. Não vou entrar no mérito do projeto, apenas solicitar aos vereadores 
componentes de comissões que nós temos que fazer isso a toque de caixa, porque 
como está marcado para o dia 1º de outubro a sessão, né Presidente. 1º de outubro 
está logo ali, então nós temos que fazer o quanto antes os dois projetos, tanto o 
oriundo da bancada dos Progressistas,como oriundo da bancada do MDB pra 
aprovarmos o quanto antes, se possível já na sessão seguinte pra que possamos 
preparar toda a documentação. Porque não se pode enviar convites, não se pode 
fazer nada, enquanto for apenas projeto, né. É essa a solicitação que eu faço aos 
colegas Vereadores. Obrigado. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania. PRESTAÇÃO DE CONTAS Nº 002/2019 - Prestação 
de Contas - Processo nº 004351-02.00/17-0 - PM de Marau - Contas de Governo - 
Exercício de 2017 - Senhor Iura Kurtz, com Parecer Favorável do TCE Encaminhado 
para: Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. ORDEM 
DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 000090/2019 - Denomina de Rua Homero Nunes Couto a Rua 
A do Loteamento Frei Francisco. A Presidente Vereadora Josiane passou a 
presidência para o Vice-Presidente Vereador Zigomar Zanin. Pronunciamento da 
Vereadora Josiane. Eu gostaria de ler aqui pra os senhores o histórico então do 
Homero Nunes Couto, que foi primeiro pastor da Igreja do Evangelho Quadrangular 
aqui na nossa cidade, que começou numa casinha de pedra, ainda existe lá aquela 
casa na José Primo Bernardi, no finzinho da rua, que dá de paralelo com onde hoje 
existe a nossa Igreja. Então Homero Nunes Couto nasceu no dia 11 de dezembro 
1936, na cidade de Passo Fundo. Em 1954, ainda muito jovem, casou-se com 
Teresinha Aneris. Tiveram quatro filhos Altair, Rosmeri, Jocedir e Silvia, oito netos e 
dez bisnetos. Foi um dos primeiros evangélicos em Marau, com a missão de pregar 
a Doutrina da Igreja do Evangelho Quadrangular. Alugou uma cabana próxima a 
atual sede onde residia e fazia os encontros motivados pela fé cristã. Através de 
milagres e orações conquistou a simpatia e a crença de muitos marauenses. O 
espaço tornou-se pequeno e como forma de agradecimento a vida do Pastor 
Homero, a ajuda do poder público da época, receberam um terreno para a 
instalação da primeira Igreja do Evangelho Quadrangular de Marau. Homero, foi 
ferroviário aposentado, deu início à construção da obra com ajuda dos fiéis e dos 
seus próprios recursos. Após vinte anos pastoreando em nossa cidade, foi 
transferido para Passo Fundo, onde sua família reside até hoje. Faleceu no dia 13 
de setembro de 2007, aos setenta anos, vítima de infarto, deixando grande legado e 
reconhecimento a todos seguidores de sua igreja. Hoje o trabalho de doação e fé 
continua pela família através do neto Pastor Felipe Couto, que também é pastor na 
cidade de Passo Fundo. Eu trouxe, então, um pouquinho do histórico da Igreja aos 
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colegas Vereadores. Falo, também, do histórico do pastor Homero que foi muito 
importante pra Igreja do Evangelho Quadrangular chegar ao patamar que chegou 
hoje, a oito igrejas. Tenho certeza que os vereadores votarão sim para esse projeto. 
E eu já quero agradecer a todos e também agradecer aos irmãos que vieram 
prestigiar nessa noite, porque além de ser um trabalho do Vereador, muitas das 
vezes criticam, porque nós só nomeamos ruas, mas agora vendo esse Plenário 
cheio a gente vê a importância de momentos como esse, de projetos como esse, 
que visam a gente trazer pessoas que foram importantes pra todos nós ficarem 
eternizados na nossa cidade. E quem vir aqui na Câmara vai poder ver o projeto, ver 
todo esse histórico bonito do Pastor Homero e vai olhar pra nós e vai lembrar dele. 
Com certeza toda vez que isso ver quem é Homero Nunes Couto e quem ele foi pra 
todos nós. Então, agradeço o espaço, senhor Presidente. Muito obrigado. Após o 
pronunciamento da Vereadora Josiane, a Presidência foi devolvida a ela, pelo então 
Presidente Vereador Zigomar Zanin. Pronunciamento do Vereador Anderson 
Rodigheri. Senhora Presidente. Nobres colegas. Gostaria de parabenizar a 
assistência pela mobilização de se fazerem presente, para acompanhar a votação 
desse projeto. A Vereadora Josiane me disse antes que era ater para vir mais 
pessoas e assim fosse nós teríamos que fazer a sessão  lá na Casa da Cultura. Que 
o nosso plenário já está lotado e isso pra nós e motivo de alegria e também nos dá a 
certeza da pessoa que foi o Pastor Homero. Nós já iríamos votar favoráveis, nós já 
sabíamos da importância do Pastor pelo seu histórico, mas a certeza maior é pela 
presença de vocês, que comprovam que de fato é uma pessoa que é merecedora 
desta homenagem que vai perpetuar o seu nome, como mostrado na placa pela 
Vereadora Presidente Josiane, na história do Município de Marau. Certamente já 
está na história, na memória de muitos de vocês pelo trabalho, pelos exemplos de fé 
que deixou, mas agora também vai ficar na história e no mapa do Município de 
Marau esta justa homenagem que terá o nosso voto favorável. Então, pelo legado de 
muito trabalho, de muita fé, deixado pelo Pastor Homero Nunes Couto, o nosso voto 
é favorável e também votos de parabenização à Presidente Josiane por ter 
encaminhado este projeto. Muito obrigado. Pronunciamento do Vereador De 
Conto. Nós conhecemos a Vereadora Josiane e se ela escolheu esse nome, ela que 
pertence à Igreja, ela que conhece a história, é porque ela escolheu bem. Ela sabe o 
que está fazendo. Nós Vereadores aqui podemos pertencer a diversos credos, mas 
aqui nós somos Vereadores, representantes do povo, entendendo que tanto o 
Executivo, como o Legislativo pertencem ao estado laico, que independe de religião. 
E é com esse sentido que nós votamos com toda tranqüilidade no nome do Pastor 
Homero, porque pelos frutos é que conhecereis a árvore. E uma semente plantada 
que produz abundantes frutos, da multiplicação de nove igrejas, não é uma semente 
qualquer, não é uma semente tratada com agrotóxico, é uma semente tratada com 
amor, que Cristo prega e que o Pastor Homero levou a frente, tanto que está aí o 
resultado. Por isso, eu posso votar tranquilamente, e voto tranquilamente favorável 
ao nome desta rua.e quanto à crítica feita a nós, que nós damos nomes de ruas, 
esta é a nossa missão. É o vereador que representa o povo que pode escolher uma 
rua e dar o nome. claro, não somos os únicos. Alguém faz um.. tem uma terra lá, um 
terreno faz um loteamento, ele pode ele como dono do loteamento ir lá no cartório 
Flores e determinar, mas sempre precisará da Câmara para aprovação, caso ele não 
faça isso. no momento que ele entregou o loteamento pra Prefeitura, os vereadores. 
Então, não podem nos criticar nós tamos cumprindo a nossa missão, senão Marau 
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não teria, não por nossa causa, mas por todos os vereadores não teria nomes de 
ruas e há milhares de nomes de ruas. Então, toda a tranqüilidade nesse voto. 
Parabéns aos fieis desta igreja por terem alguém deu início aqui em Marau, que está 
sendo lembrado pela população, porque os vereadores representam a população. 
Obrigado. Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. Saudou os presentes. 
Mas hoje muito em especial à família Qudrangular, à família do seu Homero, onde 
eu aproveito, Vereador, e lhe parabenizo pela iniciativa de dar esta oportunidade pra 
nós vereadores podermos votarmos favorável, dar nome a esta rua. Então 
simplesmente dar nome, deixar marcado na história de Marau uma pessoa que 
passou e marcou positivamente a sua história. Porque aqui nós estarmos passando. 
E que bom quando a gente vê esta Casa cheia, esse plenário cheio, porque nós não 
vamos simplesmente dar o nome a uma rua. Tá expresso no semblante de cada um 
de vocês, de cada familiar, de cada amigo de quem conheceu o seu Homero,m de 
quanto ele representava, da marca que ele deixou. E que bom que vocês estejam 
seguindo essa caminha, que é a caminhada do bem,q eu é a caminhada que tira 
muitas e muitas pessoas de outros caminhos. Então, eu só quero aqui dar os 
parabéns à família, dar os parabéns aos amigos. E mais uma vez, Jose, tu foi muito 
feliz em escolher uma pessoa que realmente, pelo histórico que tu já falaste, pelos 
meus vereadores que me antecederam, foi uma pessoa. Mais justíssima essa 
homenagem. Então parabéns família. Parabéns Vereadora Josiane. E quem ganha 
com isso: Marau, por ter nome dessa rua duma pessoa que marcou a história 
positivamente. Era isso, meu muito obrigado. Pronunciamento do Vereador 
Marciano Aguirre. Cumprimentou os presentes. Parabenizar, Senhora Presidente, 
pela escolha, pela denominação do nome em uma rua da nossa cidade. A presença 
das pessoas aqui, Senhora Presidente, certamente mostra a importância que tinha o 
Seu Homero perante os familiares e perante a comunidade. Com certeza, o próprio 
histórico seria dispensável pelas pessoas que estão aqui são testemunhos daquilo 
que o Seu Homero fez. Certamente, uma pessoa que fez o bem pra Marau, pra 
família, pra comunidade. É merecedor da homenagem, homenagem essa que eu 
sempre, também, defendo como nomes de ruas, que ela vem facilitar ao trabalho 
dos correios, das agencias de água, telefone, luz e assim por diante. Não é mais 
uma rua A, uma Rua B, uma Rua C em determinado bairro de nosso Município.; é 
uma rua que traz um nome, aqui, de um senhor que com toda a certeza, fez muito 
pela nossa sociedade e merece o reconhecimento dessa Casa Legislativa como 
todos os vereadores que nos antecederam, é uma das nossas obrigações 
constitucionais, aquilo que tá aqui, o nominar bens públicos. É aquilo que foi feito 
através da história, o que estamos fazendo, outros farão. E com certeza, sempre 
com responsabilidade como está sendo feito agora. Era isso, Senhora Presidente. 
Muito obrigado. Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. Cumprimentou os 
presentes. Eu quero aqui, cumprimentar o Pastor Eduardo, aqui, e em seu nome 
cumprimentar todos os fieis da Igreja Quadrangular e todos os que se fazem 
presente na data de hoje aqui, pra uma homenagem ao Pastor Homero. Olhando o 
histórico dele, aqui, Presidente Josiane, sem dúvida nenhuma, e o De Conto bem 
falou, que ele plantou uma semente e a semente, Pastor Eduardo, pode ter certeza, 
que quem tá colhendo os frutos é toda a população de Marau aqui. Porque eu vejo 
que, quantas pessoas, que estavam desviadas pelo mau caminho e que vocês 
reintegram à sociedade. Talvez seja difícil mensurar quantas seriam essas pessoas 
aí. Mas pode ter certeza que se fosse uma só já teria valido a pena. Além de cada 
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um de nós, enquanto vai na Igreja Católica ou vai nas igrejas evangélicas, se sente 
muito bem por estar lá, se sente muito bem consigo mesmo. Então, parabéns 
Josiane mais uma vez pela escolha do pastor aqui, que foi sem dúvida nenhuma a 
pessoa que criou ou foi que construiu a instalação da primeira Igreja Quadrangular 
aqui no Município de Marau e que vai gerar frutos enquanto existir mundo. As 
famílias vão colher esse frutos, enquanto existir mundo. Podem ter certeza que é 
uma legião de pessoas que são ajudados por vocês. Por isso que, sem dúvida 
nenhuma, nós vamos votar favorável a esse excelente projeto aqui e que a Igreja 
Quadrangular a continue fazendo esse trabalho que vem desenvolvendo aqui em 
prol da sociedade, da população marauense. Era isso, senhora vereadora 
presidente. Muito obrigado. Pronunciamento do Vereador Jair Roy. Cumprimentou 
os presentes. Primeiro parabenizar a colega vereadora Josiane pela proposição. 
Importante projeto. E quando vejo aqui nessa Casa uma homenagem no nome de 
uma rua e a aqui a Casa está cheia e aqui se vê famílias e a família é à base de 
tudo. Se vê aqui no histórico que ele teve quatro filhos, oito netos e dez bisnetos. 
Então, realmente, a família em primeiro lugar né. E a Igreja já participei várias vezes 
de cultos e vocês fazem, realmente,e um trabalho diferenciado na sociedade. Vocês 
fazem um trabalho onde consegue, além do trabalho normal, resgatar muitas 
pessoas que às vezes tem um desvio em vícios, em outras coisas. E a igreja 
consegue trazer de volta botar na comunidade. Fazer com que essa as pessoas, às 
vezes, trilhe no caminho certo. Parabéns pelo trabalho. Lhe concedo colega. Aparte 
para o Vereador Anderson Rodigheri. Obrigado Veredor Jair Roy. Apenas para 
ressaltar a importância do Pastor Eduardo, a comunidade da Igreja nem sempre 
pode estar presente. A gente sabe das suas atividades, mas certamente é muito 
bem representada pelo pastor que participa sem exagero de 90% das sessões aqui 
da Casa. Então, está sempre atulizado, sabe os que os vereadores aqui debatem e 
certamente podem levar para vocês. Se perguntarem pra ele o que aconteceu aqui 
na segunda-feira ele vai saber responder. Então, é muito importante essa presença 
e que a gente quer reiterar as saudações. Obrigado Vereador Jair Roy. 
Pronunciamento do Vereador Jair Roy. Então, como eu tava falando, realmente, é 
um trabalho diferenciado que a Igreja faz. Isso quem ganha é a comunidade. Vocês 
imaginem quantas pessoas, ás vezes, são recuperadas, que não precisam ser 
internadas por álcool, por drogas,q eu a Igreja faz todo um trabalho lá desde o inicio, 
fazendo com eu as pessoas possam ter suas vidas melhor. Mas é um projeto 
importante. Vai ficar no mapa do Município o nome de uma pessoa aqui que veio a 
Marau, começou um trabalho lá desde o inicio. E parabéns, mais uma vez, 
Vereadora que coloca o nome do Seu Homero Nunes Couto em uma Rua do 
Município. Parabéns à Igreja. Parabéns, Vereadora. Era isso. Obrigado. 
Pronunciamento do Vereador Renan Borba. Cumprimentou os presentes. Da 
mesma fora, parabenizar a colega Vereadora Josiane Bedin, presidente desta Casa, 
pela belíssima proposição, projeto de lei que denomina, então, a Rua Homero Nunes 
Couto, a Rua A do Loteamento Frei Francisco. Parabenizar pela escolha., 
parabenizar pela presença maciça de todos os membros da Igreja Quadrangular. 
Quero, nesse momento, quebrar um pouquinho o protocolo, Presidente e pedir ao 
Pastor Eduardo, fazer um pedido ao Pastor, até pela intimidade que a gente tem, 
somos vizinhos e fizemos academia junto e a todos os membros da Igreja. Eu 
verifiquei aqui no histórico a questão do que ele foi vítima de infarto, minha família 
ela tá passando por um momento bem difícil, onde minha vó de 83 anos também foi 
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vítima de infarto, está internada na UTI de Passo Fundo. O pedido que eu faço se 
possível incluir o nome da minha vó Isolda Fiorindo Patrício em suas orações, que a 
gente sabe que em alguns momentos a gente tem poucas esperanças com a 
medicina e a gente tem que se pegar a Deus, porque a gente sabe força de Deus 
move montanhas. Por gentileza. Aparte para o Vereador De Conto. Tenho que lhe 
dizer que o senhor não está quebrando o protocolo, está cuidando de alguém de sua 
família, entregando em boas mãos. Isso não é quebrar o protocolo. Pode ficar 
tranqüilo. Obrigado, Vereador. Pronunciamento do Vereador Renan Borba. Mais 
uma forma de expressão mesmo. E se for possível isso, ficarei eternamente grato. 
Seria isso, Presidente. E parabéns uma vez pela sua escolha. APROVADO por sete 
votos favoráveis e uma ausência registrada. Requerimento Verbal solicitado pelo 
Vereador Anderson Rodigheri. Senhora presidente, até por uma questão 
regimental, a gente sabe que depois em cada projeto vai o carimbo da sua 
aprovação e a quantidade de votos. Então que seja declarado por Vossa Excelência 
sete votos favoráveis, uma ausência e que seja registrado de quem é a ausência.  
Resposta da Vereadora Presidente Josiane. Exatamente como o Vereador fala 
são sete votos favoráveis e nós temos uma ausência que é do Vereador Nego 
Vedana. Requerimento Verbal solicitado pelo Vereador De Conto. Senhora 
Vereadora. Eu ia dizer a mesma coisa que a correção que fez o Vereador Anderson. 
E até pra sua tranqüilidade, justificar que a senhora não vota em casos que ... Por 
que vão dizer ela apresentou o projeto, fez toda propaganda e não votou. Explique 
porque não pode votar. Resposta da Vereadora Presidente Josiane. Obrigado 
Vereador De Conto. Agradeço ambos os colegas. Essa não é uma matéria que 
exige, então, votação absoluta, por isso que eu não faço voto. Ou então também não 
é um projeto a qual deu empate, senão eu seria o voto minerva na decisão desse 
projeto. Por isso não votei. Agradeço a colaboração dos Vereadores.  
REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 0020/2019 - Requer nos termos dos Artigos 
136, VIII,18 II e § 1º do Regimento Interno da Casa licença para tratar de assuntos 
particular por prazo até cento e vinte dias a contar do dia 06 de setembro de 2019. 
REJEITADO por quatro votos contrários dos Vereadores Marciano Aguirre, 
Anderson Rodigheri, Renan Borba e Jair Roy e três votos favoráveis dos Vereadores 
De Conto, Zigomar Zanin e Edgar Chimento. Justificativa de voto do Vereador 
Anderson Rodigheri. Saudou os presentes. Votei contrário a este requerimento do 
Vereador Nego Vedana, porque já foi amplamente explanado, com todo o respeito 
pela situação que se está envolvida esta Casa Legislativa. Acreditamos que não é a 
licença do Vereador que deve ser analisada por esta Casa e sim o pedido da 
bancada dos Progressistas para perda do mandato seja por ofício declarado pela 
Presidência ou seja através de um processo de cassação. Enquanto não analisado 
este pedido da bancada dos Progressistas nãos era concedida a licença ao 
Vereador Nego Vedana. Obrigado Senhora Presidente. Justificativa de voto do 
Vereador De Conto. Senhora Presidente eu votei favorável e comunico que daqui 
pra frente talvez eu não vote mais favorável a pedidos de licença. O ano que vem vai 
ter gente que vai ter que pedir licença pra concorrer e talvez a depender do voto da 
bancada do MDB. Seria bom que não pensassem em ir além do que, como disse o 
Vereador, querendo cassação.  Estão inventando, como inventam no regimento 
interno artigo. Não tô justificando porque votei favorável, porque não é admissível 
que se traga esse assunto para cá. Ele está pedindo licença, o que custaria dar a 
licença e paralelamente andar o processo, se couber, aqui nesta Casa. Obrigado.   
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REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 0021/2019 - Requer a destinação de parte da 
Sessão do dia 30 setembro de 2019, para homenagear o Tauras Rugby Clube que 
completa 04 anos de história no dia 26 de setembro. APROVADO por sete votos 
favoráveis e uma ausência. A Senhora Presidente Vereadora Josiane solicitou 
reunião da Mesa. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações 
Pessoais os seguintes vereadores: Pronunciamento do Vereador Anderson 
Rodigheri. Cumprimentou os presentes. Nós estamos aprovando nesta Casa 
Legislativa inúmeros projetos de denominação de ruas, fazendo homenagens a 
familiares e aos mesmo tempo aos serviços de entrega de correspondências, de 
água, de luz e localização adequada das vias públicas do Município. Aonde ao invés 
se nós for olhar no mapa e com tantos loteamentos cada vez mais surgindo rua A, 
rua B, rua C te inúmeras na cidade. Então a denominação ela é importante pra todas 
as questões. E nós estamos percebendo que não há parte de prefeitos, e não quero 
me ater somente ao atual, de colocar as placas de identificação. E eu percebi isso 
quando tivemos um exemplo da família. Eu coloquei em 2014 e alei foi sancionada 
pelo prefeito no dia 31 de dezembro de 2014, o nome de Tereza Lívia Rodigheri, na 
Rua A do Loteamento Villa Bella. Não tem placa. Vieram os familiares e pediram pro 
pai pra ir mostrar onde era a rua, percorreram a rua e não acharam a placa. Então, 
passou na administração do Ex-Prefeito Josué, 2015, 2016. Os quase três anos da 
atual administração e não foi colocada a placa. Nem lá e se nós formos fazer um 
pedido de informação para que o Prefeito informe quantas placas ou aonde foram 
colocadas placas de denominações de ruas de projetos aprovados aqui nesta Casa 
Legislativa a resposta vai ser nenhuma. Então, é importante que tenha, senhores 
Vereadores, e ao invés de fazermos um requerimento, uma indicação, que Sá o líder 
do governo possa levar essa questão. E de repente nem é má vontade ou má-fé, ou 
desinteresse, é porque é do cotidiano do que se envolve uma administração 
municipal, é um pequeno detalhe que às vezes passa despercebido e de repente um 
toquezinho lá vai resolver. Sabemos que na administração do Prefeito Josué foi 
realizado um projeto de Identifica Marau, aonde várias empresas participaram e 
colocaram lá o seu patrocínio, pagaram as placas e melhorou muito a sinalização do 
Município, principalmente na área central e ruas já existentes. Mas essas novas, 
certamente, não foram colocadas. Nós temos também aqui um outro assunto 
extremamente delicado, que é envolvendo a questão do Vereador Nego Vedana. E 
nós votamos contra, agora, o pedido de licença, enquanto não vier a votação, 
Senhora Presidente, do nosso requerimento ao plenário. O requerimento ao plenário 
é igual a um requerimento de providencia, aonde é aprovado nesta Casa, vai ao 
Prefeito, mas não gera obrigação do Prefeito executar aquela obra, que poderá na 
fazer. O requerimento ao plenário não tem nada de errado e nem vai ser esse 
requerimento que vai cassar ou vai declarar a perda do mandato do vereador. Esse 
requerimento ele está retirado da pauta de forma equivocada. Ele deve ser votado 
por esta Casa. Se aprovado, a presidente vai dizer indefiro o requerimento, embora 
aprovado pelo plenário, porque entendo que os meios de proceder à cassação do 
vereador não é por oficio da Presidência e sim por ordem da Justiça Eleitoral, Justiça 
Comum , ou mesmo através de um processo de cassação do Poder Legislativo. 
Então, indefiro o requerimento do plenário. Simples assim, mas tem que colocar em 
votação o requerimento dos vereadores. Ou entendem que será esse o 
requerimento que vai cassar o vereador? Que daí como tem a maioria o PP vai ser 
cassado no dia seguinte. Não! Não vai ser. É pra que a Mesa tomasse as 
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providências sobre esse assunto. Mas é assim que funciona. Assim foi na questão 
da constituição das comissões desta Casa. Faz-se sempre como o PMDB quer, 
porque tem a maioria, porque tem a presidência e a gente até sabe o encargo ou a 
carga colocada nos ombros da Presidente que às vezes tem que seguir aquilo que 
lhe é posto, nem sempre a sua vontade. Então, nós queremos que o regimento 
interno seja cumprido, aprovado o requerimento, aberto o processo de cassação, o 
vereador poderá fazer o seu pedido de licença para que não esteja aqui, porque 
esse é um processo que pode demorar quatro, cinco, seis meses, para se resolver. 
Então, apara não haver o constrangimento poderá não estar presente, sem 
problema algum. Mas enquanto algo de efetivo desta Casa não for feito, em 
resposta à sociedade, o cenário será esse aqui. Obrigado, Senhora Presidente. O 
Vereador De Conto solicitou questão de ordem. Não sei se cabe, Senhora 
Presidente, mas se não couber indefira. Eu gostaria que fosse lido o requerimento 
pra ver o que que realmente eles querem.  A gente sabe que entrou um 
requerimento, mas não se leu. Eu não vi o requerimento, gostaria que ele fosse lido 
pelo Secretário, embora ele já tenha sido rejeitado. Resposta da Vereadora 
Presidente Josiane. Eu acho que nós podemos prosseguir a nossa sessão 
normalmente e no final na oportunidade que poderei falar posso trazer ao 
Conhecimento de todos os vereadores. Infelizmente, Seu De Conto não poderei 
fazê-lo agora. O Vereador Jair Roy solicitou requerimento Verbal. Senhora 
presidente, gostaria que fosse indicado um membro pra fazer parte da CESBES, 
pois hoje nós estamos somente com menos e gostaríamos que fosse nomeado 
alguém. Resposta da Vereadora Presidente Josiane. Obrigado Vereador Jair 
Roy. Vou pedir pro Vereador Chimento como líder da bancada do MDB pra que 
possa fazer essa indicação. O Vereador Anderson Rodigheri solicitou 
requerimento Verbal. Requerimento, Senhora Presidente, de leitura para 
conhecimento do plenário a fonte é o requerimento ao plenário número 19, 
apresentado pela bancada dos Progressistas. Resposta da Vereadora Presidente 
Josiane. Requerimento concedido ao Vereador Anderson Rodigheri. O Vereador 
Anderson Rodigheri realizou a leitura do Requerimento ao Plenário número 19, bem 
como a sua justificativa. Os Vereadores Anderson Rodigheri, Jair Roy, Marciano 
Aguirre e Renan Borba, integrantes da Bancada do PROGRESSISTAS com assento 
nesta Casa Legislativa vem requerer, que seja encaminhada a seguinte proposição, 
na modalidade de requerimento. Requer que a Mesa Diretora dessa Casa 
Legislativa, declare a Perda do Mandato do Vereador Rudinei José Vedana em 
consonância ao determinado pelo Artigo 15, inciso III da Constituição Federal c/c o 
Artigo 92, Inciso I, alínea “b” do Código Penal Brasileiro. Justificativa. O pedido 
fundamenta-se pela legalidade da questão, sem envolvimentos emocionais ou 
políticos partidários, o que se pretende é o respeito à constituição, a ética e ao 
decoro parlamentar, como forma, clara, de respeito à instituição Câmara Municipal 
de Vereadores. Lamenta-se o advento do fato, mas, uma vez ocorrido, as sanções 
devem ser realizadas, para responder a sociedade e manter a credibilidade desse 
Poder. Assim, com o trânsito em julgado de condenação criminal, a perda de 
mandato é medida que se impõe, devendo a mesma ser declarada de ofício pela 
Mesa Diretora, pois a perda do mandato se dá como efeito próprio da condenação 
criminal transitada em julgado, o que não dependerá de outras provas já que o fato 
está consumado e o vereador encontra com sua liberdade privada. A 
fundamentação do pedido, também pela norma infraconstitucional tem-se por base 
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que a Constituição é uma parte importante, mas não única - de um conjunto de 
regras que visa regular diversas situações sociais, sendo o ordenamento jurídico 
uma parte relevante desse contexto, motivo pelo qual o artigo 92 inciso I, alínea b do 
Código Penal Brasileiro deve ser respeitado. Assinam os quatro vereadores. 
Obrigado, Presidente. O Vereador Edgar Chimento solicitou requerimento 
verbal. Senhora Presidente. Como presidente da bancada no PMDB eu indico o 
Vereador De Conto pra fazer pare da CESBES. Resposta da Vereadora 
Presidente Josiane. Obrigado Vereador Edgar Chimento. Então está incluído na 
comissão da CESBES o Vereador De Conto. O Vereador De Conto foi indicado pelo 
líder da bancada do MDB, Vereador Chimento, para integrar a Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. Pronunciamento do Vereador Edgar 
Chimento. Saudou os presentes. Primeiro também, que quero dizer que o município 
de Marau em parceria com diversas entidades, continua aqui promovendo diversos 
eventos no Município de Marau. Nós tamos aqui com as entidades tradicionalista 
desenvolvendo, sem dúvida nenhuma, ma das maiores semanas farroupilhas aqui 
no nosso parque municipal. Vejo o envolvimento de muitas entidades, praticamente 
todas as noites têm algum show, principalmente com talentos locais. Quem quiser 
assistir acho que é importantíssimo, mas enfim a administração ela se volta muito 
com essa parceria das entidades. Nós também tivemos aqui, sem dúvida nenhuma, 
eu vejo aqui o presidente da associação aqui dos recicladores aqui do município, o 
envolvimento de todas as pessoas, as entidades no sábado de manhã em todos os 
bairros, no centro da cidade, enfim, retirando um pouquinho as sujeiras do lixo que 
ali se encontrava. E é assim que se faz uma administração, através de parcerias. 
Envolver mais de 800 pessoas num sábado de manhã é difícil, mas a Julia Moraes 
aí com todo o seu carisma e a bela apresentação que ela fez pra nós hoje aqui. 
Parabéns, Josi, também por nos oportunizar de conhecer o trabalho que ela 
desenvolveu aqui na Câmara de Vereadores.  E com certeza, a partir de agora, nós 
vamos olhar de maneira diferente o lixo que nós, sem dúvida nenhuma, descartamos 
tá. Não da maneira mais certa possível, mas talvez nós descartássemos porque nós 
não sabemos exatamente como descartar. E ali nós praticamente tivemos uma aula. 
Então, pela Julia Moraes aqui, pela explanação que fez pra nós anteriormente, mas 
também pelo excelente trabalho que vem desenvolvendo aqui no Lixo Zero. Vejo 
também que outros eventos estão acontecendo aqui nós estamos no Setembro 
Amarelo, e eu quero parabenizar aqui, eu vejo o Pastor Eberson, aqui também, que 
junto com a Assembleia de Deus desenvolveu as palestras nesse final de semana 
aí. Sem dúvida nenhuma quem esteve presente lá deve ter gostado muito e é um 
trabalho que tem que ser desenvolvido cada vez mais, não só no setembro amarelo, 
mas enfim em todos os dias do ano, porque a prevenção contra a depressão e o 
suicídio, ela tem que ser combatida todo o momento. Então, pastor Ibsen leve à 
Assembleia lá os parabéns pela iniciativa aí desse trabalho, em parceria com o 
município, que vocês desenvolveram no final de semana. Vejo que muitos eventos 
esportivos acontecem diariamente com o envolvimento de um monte de atletas, que 
é exemplo daquilo que nós falamos anteriormente, talvez estariam fazendo outra 
coisa desviado do mau caminho, Pastor Eduardo, e que enquanto estão fazendo 
esporte ou nas igrejas ou em algum evento cultural com certeza essas pessoas ali 
na frente serão exemplos de pessoas e poderão trazer, não tenha dúvida nenhuma, 
ou viver uma vida muito mais prazerosa e seguindo o caminho que Deus nos prega. 
Dito tudo isso, eu acho que eu vou até pedir desculpa aos meus colegas vereadores 
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aqui da bancada do PP, até porque às vezes tem certas coisas que não sei se é nós 
que devemos julgar ou deixar de julgar certas coisas. A justiça já tá fazendo sua 
parte. Tem o seu trâmite normal das coisas acontecerem. Eu confesso que não tô 
entendendo o porquê de querer aligeirar o processo mais do que o seu rito normal, 
porque se por direito o nosso colega e amigo Nego Vedana perder o mandato, daqui 
uns dias vai vir o comunicado aqui pra Câmara de Vereadores e pode ser que ele 
perca o mandato. Mas por enquanto ainda não tem nada ainda da justiça, da justiça 
eleitoral ou da justiça comum dizendo que ele deva perder o mandato. Eu não sei 
por que tanta pressa. Não sei por que tanta pressa. Não sei. Eu desconfio de 
alguma coisa aí. Eu acho que o julgamento ele é muito mais profundo do que agente 
pensa. Se nós olharmos um pouquinho pra trás e nós pensarmos primeiro dos 
nossos atos, nós pensaríamos duas vezes antes de tarmos aqui querendo antecipa 
certas coisas. Nós poderíamos vir aqui também, né De Conto, antecipar. O ex-
prefeito anterior, e já transitou em julgado, e por incrível que pareça, dentro do PP, 
ninguém sabia que transitou em julgado, cara. Ninguém sabia. É muito estranho né? 
Ninguém sabia que transitou em julgado. E o nosso amigo Anderson é advogado. 
Poxa vida, mas agora pro Nego Vedana ele sabe o que tem que fazer, com a maior 
vírgula que tem possível. Agora com o ex-prefeito dele, que foi condenado, que foi 
transitado em julgado, ele nem sabia. Que amigo que ele era né. E é advogado 
ainda. Então, Marciano, esses dias tu falaste que nós temos que cuidar dos nossos, 
que vocês cuidam dos de vocês. Eu não sei por que tanta preocupação, porque 
talvez, De Conto, quando o Nego foi Secretário e Marau tem que agradecer pelo 
trabalho que ele desenvolveu a frente da Secretaria da Cidade e por ter em alguns 
contratos aí reduzido mais de cem mil por mês. Cem mil por mês só num contrato, 
gente. O povo de Marau tem que agradecer o Nego Vedana. Ele participou nessa 
decisão que fez com o municipio de Marau economizasse mais de cem mil por mês. 
E se nós pegássemos mais os cinquenta mil há uns tempos atrás, isso em quatro 
anos, De Conto, quanto é que dá? Mais de dez milhões de reais. E eu acho que eles 
tavam preocupados com isso, com o Nego, eles não querem que o Nego volte aqui 
pra dizer, talvez, algumas verdades pra umas certas pessoas. Eles tão com medo. 
Deve ser isso eu acho. Deixa seguir o rito normal. É tranqüilo. Marciano, eu não 
tinha te dado a resposta esses dias. Tu me falaste que eu tenho raiva do ex-prefeito. 
Eu não tenho raiva do ex-prefeito. Muito pelo contrário, eu tenho que agradecer o 
ex-prefeito. Se eu não estou mais na Prefeitura hoje como gestor de planejamento, 
eu tenho que agradecer o ex-prefeito, porque o trabalho que nós conseguimos 
desenvolver lá, De Conto, Zigomar, Presidente da Câmara aqui, fez com que outros 
municípios viessem atrás de mim. E esse trabalho que a gente desenvolveu foi em 
cima daquelas problemas que o Josué criou no mandato dele. Tá, então, eu tenho 
que agradecer o ex-prefeito. Quando eu encontrar ele, eu vou agradecer. Muito 
obrigado. Então, eu não tô bravo com ele, eu tenho que agradecer ele. E agora eu 
vejo até o Anderson aqui falando, Seu De Conto, ele mesmo tá falando mal já do ex, 
porque ele é o futuro concorrente dele. Os dois vão brigar pra saber quem que vai. E 
tu vai ver Anderson, eles vão te passar a perna. Dentro do teu partido, vão te passar 
a perna ainda. Te cuida viu. Eles já deram quatro oportunidade pra ele, acho que 
vão dar a quinta vu. Te cuida. Era isso, Senhora Presidente. Muito obrigado. 
Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. Cumprimentou os presentes. 
Confesso, novamente, que não iria usar a palavra neste momento, mas mais uma 
vez eu venho com toda a tranqüilidade aqui. Não entendo muito o que o Vereador 
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Chimento ele semana aquela que nós usamos a palavra, ele tentou intrigar o PP 
com a vereadora suplente, na época Vereadora Marlei, avisando cuidado Vereadora, 
cuidado Vereadora. Agora novamente ele tá tentando intrigar o Partido Progressista 
com o Vereador Anderson. O Vereador Anderson sabe que pode ter toda a 
confiança tanto na executiva quanto no diretório progressista que terá, depois da 
decisão final do partido, todo o apoio, sendo o nosso candidato, certamente eu lhe 
afirmo como presidente do partido, o senhor sendo aclamado, futuramente, nosso 
candidato a prefeito. Eu estarei 24 horas por dia tentando levar o seu nome para 
ganharmos a eleição.  E não tenho medo e vergonha nenhuma em dizer que estarei 
levando um excelente nome de uma pessoa honesta, de uma pessoa estudiosa, 
talvez como poucos. Já participei, não desmerecendo nenhum dos vereadores 
atuais, e nem dos que aqueles que já trabalhei em outras legislaturas, mas tem meu 
respeito e admiração pelo conhecimento que tem do Poder Legislativo, das leis 
estaduais, das leis federais e o Vereador Chimento, mais uma vez aqui, ele tá sendo 
um semeador de discórdia. Desculpa, Vereador. Jamais tentei intrigar nenhum 
membro do seu partido contra o seu diretoria, contra a sua executiva, por isso eu lhe 
peço de novo: é melhor que o senhor cuide do MDB, que aliás eu digo está em 
muito boas mãos. Fui colega da Vereadora Naura, hoje presidente do MDB e por 
isso posso dizer que o MDB de Marau tem uma pessoa de postura e que vai fazer o 
máximo, também, pelo seu partido. E é importante que Vossa Excelência, esteja 
mais cuidando junto com ela da organização do MDB. Do PP nós vamos tentar fazer 
o máximo possível. Quanto à questão levantada do Vereador Nego Vedana, nós 
protocolamos duas vezes, o requerimento. Primeira vez foi protocolado, foi 
indeferido, não entrou na pauta, depois protocolamos de novo. Pediram pra nós que 
anexamos alguns documentos. Foram anexados. E ele não continua na pauta para 
apreciação. A provação do requerimento, entendo eu, salvo melhor juízo, que é a 
mesma coisa quando nós fizemos um requerimento ao Executivo, aprovamos aqui, 
não é uma obrigação que o Prefeito tenha que cumpri-la. Aprovado aqui , nós 
sabemos que a maioria dos requerimentos que vai aqui aprovado pro Executivo, 
muitas vezes, não é cumprido. As próprias indicações muitas vezes não é cumprida. 
E acho que Vossa Excelência teria ou não, ou aceitar ou não o resultado da votação. 
Mas acredito que não poderia de maneira alguma deixar de colocá-lo ele em pauta. 
Está no nosso regimento e ele teria que ser cumprido. Aí viriam, após isso, na 
discussão, poderiam vir alguns debates, lá nas próprias comissões, alguns debates 
sobre o que pode, o que não pode, o que é, o que não é. Mas o que nós não 
podemos, eu acredito é nós ficarmos somente assistindo aquilo que a população 
cobra de nós: uma decisão. Sabemos nós como vereadores que muitas vezes as 
decisões não são fáceis de serem tomadas e a nossa como representante do povo 
certamente não é fácil. É muito difícil, muitas vezes, de se tomar uma decisão, mas 
nós estamos convictos que estamos agindo de acordo com o nosso regimento 
interno em primeiro lugar. Com o nosso regimento interno em primeiro lugar e 
seguido, embasado pelas demais leis federais principalmente a Constituição. Quanto 
às demais cominações citadas, nós sabemos que ela só é, não sou advogado, mas 
a gente sabe que é só depois da pessoa for considerada condenada e não ter mais 
recursos. E essa situação, pelo que entendemos, é uma situação que não se cabe 
mais recurso. Não se cabe mais recurso. É diferente de outros processos. Enfim, 
ficam aqui as nossas considerações e mais uma vereador acredito que o senhor 
deve cuidar mais do seu partido, cuidar mais dos projetos, do plano de governo do 



 19 

seu prefeito, quando carregar embaixo do braço, acredito que é melhor carregar o 
plano de governo do atual prefeito que está aí e não daquele que passou há quatro 
anos, há oito anos, há doze anos, porque se nós formos olhar todos eles, 
provavelmente, encontraremos lá no passado, de muitos e muitos que no plano de 
governo dizia uma coisa e não conseguiu e não conseguiu cumprir com tudo aquilo 
que colocou. E tenho absoluta certeza, absoluta certeza que esse que tá 
governando Marau também não vai conseguir cumprir tudo aquilo que postou. O ano 
que vem estaremos aqui no final do ano e daí digam que cumpriu cem por cento. 
Duvido. Tomara que eu possa dizer olha cumpriu cem por cento daquilo que 
assumiu com compromisso com a comunidade as promessas de campanha. Mas 
duvido. Duvido que isso aconteça com o atual prefeito de Marau. Dizer eu cumpri 
cem por cento daquilo que eu prometi na minha campanha. Era isso, Senhora 
Presidente. Muito obrigado. Pronunciamento do Vereador De Conto. 
Cumprimentou os presentes. Olha Vereador Marciano cem por cento ele não vai 
cumprir, mas que ele vai dar um susto na porcentagem perto dos cem ele vai. 
Vereador citou aqui nós fomos visitar algumas obras. Andamos uma hora e temos 
muita coisa ainda pra ver. Vai ser difícil. Eu já fui prefeito, do meu partido Zanchin foi 
oito anos, fizemos coligação com o Bordin quatro anos. Nenhum prefeito de Marau 
fez o que o Iura está fazendo até agora, e ainda tem a metade de setembro, três 
meses até o fim do ano e mais doze meses o ano que vem. Marau é um canteiro de 
obras. Claro que cem por cento ninguém faz, porque senão Marau estaria concluído 
e seria como Deus descansaria no sétimo dia. O senhor sofisma, senhor vereador, 
vem aqui dizer que é igual uma indicação. Os senhores pedem a cassação pura e 
crua do vereador. Os senhores falam em falta de decoro parlamentar. Fato 
acontecido em maio de 2012, quando o cidadão Vedana era um cidadão, talvez pré-
candidato, mas não era nem candidato. Um fato acontecido fora da Câmara, ele não 
era nem vereador, e vocês querem encaixar, os senhores estão tentando. Mas é 
isso que eu digo: os senhores inventam leis. Falta de decoro parlamentar por algo 
que ele fez quando nem vereador era? Os senhores tem coragem de aventar isso 
aí? Parem de brincar com a inteligência do povo marauense. Nós podemos cuidar 
sim do nosso partido, mas peço que os senhores cuidem de não fazer tanta besteira 
como estão fazendo igual a essa de pedir que ele seja cassado por falta de decoro 
parlamentar. Ele não tem nada que ver. Ele não fez isso como vereador, ele não fez 
isso como secretário, não tem nada que ver com a vida pública. Custa o que dar 
licença dar licença pra ele pra que um outro vereador da sua bancada ocupe o lugar. 
É lógico pros senhores é cômodo. Os senhores são minoria, estão se tornando 
maioria por uma elucubração que inventaram. Quando aquela vez teve o problema 
comigo que não aprovaram as minhas contas e hoje em dia, muita gente que não 
aprovou, reconhece que errou. Ali por outubro, novembro de 2007 eu era vereador e 
teve um almoço do MDB. Veio gente, deputados, acho que até o Pedro Simon tava 
aí. E foi me dada a palavra como vereador da época e ex-prefeito e eu anunciei 
porque só eu sabia na noite anterior, meu advogado tinha telefonado de Porto 
Alegre, não tinha comentado com ninguém. E comecei o meu discurso dizendo que 
tinha transitado em julgado o meu caso em Brasília, e o julgador lá, o canetiador foi o 
senhor Gilmar Mendes, e eu disse eu perdi a causa. Continuei vereador todo aquele 
resto de 2007, todo 2008, só não pude concorrer para eleição seguinte em 2008 que 
começaria 2009. Nenhum vereador daquela época disse não mas o De Conto tem 
que sair daqui, porque ele... É caso idêntico, já aconteceu nessa Câmara, mas os 
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senhores tão brincando, tão se aproveitando melhor dizendo, porque se fosse 
brincadeira até daria pra perdoar, mas se aproveitando de uma situação pra criar 
uma maioria que os senhores não tem. Uma maioria artificial. Mas os senhores com 
isso não se importam se estão machucando outras pessoas, dizem que a população 
quer isso aí. Um fake andou publicando algumas notícias que gente do seu partido 
pediu que ele parasse, porque não é do nosso feitio fazer isso. Tem gente que 
pensa, não vão pensar que eu acho que todo o Progressista, é ruim. Não. Tem muita 
gente boa, que tem consciência. Eu os conheço. Agora querer vir aqui inventar 
artigos e coisas. Mas vamos em frente. A justiça ainda está decidindo se ele vai ter 
liberdade para freqüentar a Câmara, porque se ele tiver, esse mandato ele não 
perde, ele não fez nenhum crime contra esse mandato . É algo de 2012. Já disse 
aqui, se todos os que contrabandeiam do Paraguai e outros países foram pra cadeia 
vai sobrar pouca gente em Marau. Então, os senhores tão querendo, dando 
impressão.  Claro, ele cometeu um crime, não resta dúvida, tanto que está preso. 
Mas querer fazer disso um crime hediondo, que crucificar é muita falta de 
sensibilidade. Mas nós temos aí um fim de semana bastante cheio de ações que a 
população compreende a atitude do prefeito e colabora, como colabora mais de 800 
pessoas, 49 entidades pra recolher o lixo, tantas e tantas outras atividades. Alguém 
mencionou e esses dias eu dizia pra alguém, eu acho que um parente que 
perguntava de longe que sem dúvida nenhuma essa é a maior semana farroupilha 
que Marau já teve e vai ter porque ainda não terminou, né. Então Marau vai de vento 
em popa. Há atrapalhos pela cidade, tem que se desviar uma rua, porque ela está 
sendo feita. Tem que se fazer um contorno por lá. Tem alguns transtorno. Não se faz 
omelete sem quebrar os ovos. Esse ditado é tão quanto antigo quanto os ovos, só 
não se sabe se quem pôs foi a galinha que pôs o ovo primeiro ou o ovo que fez 
nascer a galinha. Mas é antigo. Nós cuidamos sim do nosso partido, Vereador. 
Agora o senhor não queira nos impedir que de repente a gente cite alguma coisa 
que a gente vê. Foi publico e notório o fato da vereadora ter se preparado, ter ido no 
instituto de beleza, ter preparado o discurso, ter vindo à Câmara pra ver como é que 
o lugar que ela iria ocupar na sexta-feira ela veio aqui e na segunda o lugar não era 
dela.  E os senhores dizer que nós inventamos, que nós queremos denegrir o 
partido. São fatos. Falhas no MDB também tem.  A gente comete também. Então, 
não queiram parecer o partido perfeito, porque não há partido perfeito. Até porque já 
é partido, não é repartido de um lado pra outro. Nós temos que olhar sim pra essa 
situação do colega vereador Vedana para que não aconteça nada de ilegal. Se for 
necessário que se cumpra a lei, mas até agora não veio nenhuma determinação que 
tem que impedir que ele entre nessa Casa. Vamos ver o pedido que ele está 
fazendo através do seu advogado na justiça, reconhecendo, talvez, um direito que 
ele tenha. Aquela deputado que apareceu ontem no Fantástico, presidente da 
Assembléia Legislativa de Roraima, ele está exercendo o mandato de presidente. 
Agora aqui em Marau não pode. Aqui tem que cortar de cima abaixo. Tem que 
terminar com a pessoa. E nós vamos sim seguir o que manda a lei, cumprindo-a, 
mas também não permitindo que se inventem palavras para condenar alguém que 
ainda não foi condenado nesta Câmara, não me refiro ao que aconteceu e que lá 
sim ele foi condenado. Era isso Senhora Presidente. Muito obrigado.  Espaço de 
liderança destinado à bancada do Progressistas. Vereador Anderson 
Rodigheri. Vai ser difícil responder tudo aqui. Tudo o que foi dito aí pelos 
vereadores. Vamos tentar. Primeiro vereador Chimento não me confunda com o teu 
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prefeito. Eu não me lembro e não disse que eu não sabia da condenação, inclusive 
já defendi o Prefeito Josué aqui inúmeras vezes desses valores que terá que 
devolver aos cofres públicos, aonde que foram investidos , aonde que foram 
repassados e a nossa interpretação dessa condenação. Nunca foi dito que não se 
sabia do processo. A gente já disse aqui que não quer entrar nessa questão da 
condenação do Vereador Nego Vedana e sim que apenas seja cumprida a 
legislação. Com referencia à Marlei, já que falaram de novo, então vamos explicar. 
Eu fiz o pedido de licença no início do ano e daí não deu tempo de se programar a 
secretaria pra fazer a convocação já que a Marlei é uma suplente mais lá das 
últimas. Conseqüentemente até chegar nela tem que passar por todos os suplentes 
pra abrir mão e não deu certo, porque foi a premissa do tempo.  Tanto é que ela 
assumiu agora, ficou um mês aqui, nós demos oportunidade para todos os suplentes 
progressistas, os que não assumiram foi por decisão de cada um. Ninguém tá 
inventado artigo, nós citamos na sessão passada os artigos constitucionais que 
tratam dessa matéria do vereador. Na lei não diz que tem que cometer um crime 
hediondo pra ter a cassação ou a perda do mandato aqui nesta Casa, diz que tem 
ser uma sentença condenatória transitada em julgado. E o Prefeito até poderia ter 
defendido no seguinte sentido olha fui colega do Vereador Nego Vedana, sabia 
dessa passagem que ocorreu esse fato lá em 2012, que estava respondendo 
processo. É difícil quem não sabia disso, porém até não transitar em julgado todo 
mundo é inocente, ele tava aguardando a decisão de um recurso, 
consequentemente agora que veio essa decisão, nós iremos exonerar o Vereador 
secretário como fez. Quem disse que não sabia... Então não vamos confundir essas 
parte. Então tá aqui o artigo 15, inciso II, diz que perde o mandato quem tiver 
condenação criminal transitada em julgado. Artigo 55 da Constituição Federal, 
perderá também, por simetria obviamente, o mandato o vereador que sofrer 
condenação criminal em sentença transitada em julgado. Da mesma forma a lei 
orgânica sujeita-se à perda do mandato o vereador que proceder de modo 
incompatível com a dignidade da Câmara ou a falta com decoro parlamentar. 
Regimento interno, artigo 12, considera-s procedimento incompatível com o decoro 
parlamentar comportamento vexatório ou indigno capaz de comprometer a dignidade 
do Poder Legislativo do Município. Citei Lei Orgânica, regimento interno e 
Constituição Federal.  Se nós formos abrir o código de ética desta Casa da mesma 
forma vai estipular a perda do mandato. Por que que foi pedida a licença do 
Vereador que foi negado? Por que que o Vereador não está aqui? Porque ele está 
preso, senão teria vindo votar o seu requerimento. O Vereador De conto se isso não 
é falta de decoro parlamentar, então o que que vai ser? Se um vereador hoje 
cometer, e ninguém tá livre, desde um acidente de trânsito numa faixa de segurança, 
cometeu um homicídio culposo não vai poder cassar o vereador até não transitar em 
julgado a decisão, não importa quando ele cometeu. O problema em si do momento 
que ele teve condenação, ou será que vão cassar o vereador, Assessora Jurídica, 
vão cassar o vereador que tá respondendo um processo sem transitar em julgado? 
Sem haver a condenação.  Cadê a ampla defesa, o direito ao contraditório, que se 
vai se dar no processo e depois de condenado sim vai responder. Então, coragem 
tem que ter os senhores pra vim defender, mas nós estamos tratando essa questão 
simplesmente pela legalidade que o caso requer. Obrigado Senhora Presidente. 
Espaço de liderança destinado à bancada do MDB. Pronunciamento do 
Vereador Edgar Chimento. Senhora Presidente. Senhores vereadores. Meu amigo 
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Anderson, quando eu falei que vocês não sabiam, realmente vocês não sabiam do 
processo do Josué, ou vem dizer agora que sabia do processo do Josué e deixou 
transitar em julgado também. Aí a vergonha ia ser maior ainda né. Pelo amor de 
Deus, né. Diga que não sabia e pronto. Agora não vem dizer que sabia e deixaram 
transitar em julgado. Certo?! Então, que fique bem claro o que eu falei, não inventar 
coisas aí, distorcendo o que eu falei. Eu disse que o processo do Josué, no Tribunal 
de Contas do estado, foi julgado e transitou em julgado. Aí tu vem me dizer agora 
que sabia, mas e por que que não recorreram então? Deixou transitar em julgado. 
Por quê? É só essa pergunta que eu faço. Tu tá dizendo agora que sabia, mas e por 
que que deixou transitar em julgado então? Que ele tá condenado aí, e com juros já 
se passa mais de 700 mil reais provavelmente do Município e ainda não devolveu. 
Transitou em julgado, De Conto. Vamos ter que pedir também algumas questões ai 
que. Então só disso, nós temos que pedir algumas outras informações também aí 
que tem, ali dentro que tá pra ser julgado aqui pra frente viu. Tem muitas coisas aí.  
Mas eu confesso, viu, que eu não sei por quê. Tu falaste na ultima sessão, Vereador 
Anderson, que houve uma prestação de contas, De Conto, naquela revista que eles 
imprimiram no final do ano lá que eles prestaram contas. Sim, eles prestaram contas 
das obras, das atividades que eles desenvolveram nos quatros anos. Mas a única 
coisa que foi dito lá naquele item l, Anderson, e é isso que eu tô perguntando, é que 
tava escrito lá e essa foi a justificativa: não, nós conseguimos de recursos externos 
21 milhões de reais. Nós conseguimos 21 milhões de reais. É o cara. Ele sabia, tinha 
ia direto pra Brasília, quase toda a semana, trazia recurso a fundo perdido de lá. 
Única coisa que eu tô pedido é que me descrevam aqui, me tragam aqui na Câmara 
aqui, em cima, quais são esses 21 milhões de reais. Ou sumiu esses 21 milhões de 
reais? É só isso que eu tô pedindo . Prestaram contas sim, só disseram 21 milhões 
de reais, porque o cara fez escola lá em Brasília, daí ele sabia onde tava a mina do 
ouro. Mas eu me pergunto onde é que tão, me dá dos 21 milhões: ah, 3 milhões veio 
a fundo perdido pra asfalto e acho que veio. Veio mais 1 milhão pra não sei o que. 
Veio mais não sei o que. Mas eu quero me descrevam. Só não venha aqui,. Viu Roy, 
me dizer que dentro desses 21 milhões de recursos externos tinha financiamento, 
né, porque daí... Ou será que tem? Hein De Conto? Que vocês aqui toda vez vem 
falar do financiamento. O Josué não deve ter pegado financiamento. Não deve, tá. 
Esses 21 milhões de recursos externos pra quem olha e é isso que vocês queriam 
demonstrar pra população. Pô o cara é bom mesmo. 21 milhões de reais.  Só que 
muita coisa vai ter que aparecer aqui nessa Casa pra vocês entenderem, gente. É 
fácil de fazer as coisas com dinheiro que as outras administrações conseguem. É 
muito fácil. Vocês sabe por que que o Josué conseguiu dar 10% de aumento pro 
funcionalismo público no primeiro ano do mandato dele em 2013? Alguém de vocês 
sabem aqui? Que o nosso amigo e viu, Anderson, dentro do PP existem muitas 
pessoas boas e eu citei isso já, agora aquela fala que tu disseste aquele dia lá, isso 
eu não vou me esquecer, tá. Isso eu não vou me esquecer. Tá guardado a sete 
chaves. Lá no momento certo vai aparecer, tá? Então quando se governa Marau tem 
que se governar pra frente, pensar na frente, certo. Hoje, De Conto, eu recebi 
previsão orçamentária para o ano que vem. Por causa de doze pessoas de uma 
ação que nós desenvolvemos em 2010, Marau vai receber 3 milhões a mais. Agora 
o que que o PP fez nesses quatro anos pra deixar alguma coisa pra esse governo 
gastar? Obrigado Senhora Presidente. Presidente Josiane: Quero lembrar a todos 
que a nossa pauta vai se encerrar nessa próxima quarta feira, no dia 18, por causa 
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do nosso feriado do dia 20 de setembro. Sobre o pedido que eu indeferi da bancada 
do Progressistas, eu tenho aqui uma pasta pra mostrar pros vereadores que a Mesa 
e a Presidente não tem ficado sem ir atras desse assunto sobre o Vereador Nego 
Vedana. Não me sinto, vereador, com peso nas minhas costas, porque eu tenho 
tratado tudo com uma maior coerência, na maior delicadeza do assunto como exige 
a lei, como manda a lei. E não sou eu que vou pecar sobre esse assunto. Vereador 
Nego Vedana falo dele pessoalmente, ele está pagando por uma coisa que ele fez, e 
isso ele deve ele proceder com a justiça, se entender com a justiça. Nós temos que 
pensar quanto Cã,Mara que nós que acabamos sendo prejudicados com um 
vereador a menos. Só que também peço a coerência dos vereadores, pra que um 
passo de cada vez. Amanhã já é outra atitude que nós iremos dar, analisar e assim 
como eu vou passar pra vocês. Isso aqui só vai aumentando e o nosso trabalho é 
buscar fazer o melhor pra todos nós, pra comunidade marauense, e com respeito 
acima de tudo. Conforme as normas regimentais a senhora Presidente Josiane 
declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais se lavrou a 
presente ATA que após lida será assinada.  
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